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Protokollauszug 
Sitzung des Kinder- und Jugendausschusses vom 19.11.2024 

 

 

Zu Ö 8 Sachstandsbericht Zukunftsfonds 
ungeändert beschlossen 
FB 45/0638/WP18 

 

Frau Schmitt-Promny dankt der Verwaltung für die gute Vorlage. Allerdings stelle sie mit Bedauern fest, dass die ver-
fügbaren finanziellen Mittel aus dem Fonds nicht vollumfänglich abgerufen werden würden. Sie bittet daher die freien 
Träger im Ausschuss, nochmals für den Fonds zu werben. Die Mittel könnten für vielfältige Aktivitäten junger Men-
schen genutzt werden.  
 
Herr Tillmann schließt sich Frau Schmitt-Promny an. Obwohl der Zukunftsfonds großzügig ausgestattet sei, werde er 
nicht in dem gewünschten Maße in Anspruch genommen.  
 
Herr Tillmanns betont ebenfalls, dass der Fonds gut und wichtig sei. Es sei allerdings auffällig, dass die Mittel nicht 
abgerufen werden würden. Möglicherweise müssten die Voraussetzungen und Förderrichtlinien überarbeitet werden. 
Ebenso müsse geprüft werden, ob derzeit andere Fonds eher in Anspruch genommen und somit Doppelstrukturen 
bestehen würden.  
 
Frau Vallot gibt zu bedenken, ob der Fonds vielleicht in den Schulen zu wenig bekannt sei oder ob er aufgrund mög-
licher Komplexität der Antragstellung und der Abwicklung nicht in dem Maße abgerufen werde. Zudem habe sie auf 
der Internetpräsenz der Stadt Aachen keine Informationen zum Zukunftsfonds gefunden, gegebenenfalls könne man 
hier noch nachsteuern.  
 
Frau Scheidt berichtet, dass beispielsweise der Musikraum in der Hauptschule Aretzstraße mit Mitteln aus dem Zu-
kunftsfonds finanziert worden sei. Insofern könne sie sich nicht vorstellen, dass der Fonds bei den Schulen so wenig 
bekannt sei. Dennoch stimme sie zu, dass er mehr beworben werden solle.  
 
Herr Tillmanns betont, dass der Fonds zuletzt nochmals intensiv von der Verwaltung beworben worden sei. Im Er-
gebnis habe es dennoch keine Anträge gegeben. Er bezweifle daher, dass eine erneute Werbung den gewünschten 
Effekt erzielen werde. Seiner Ansicht nach müsse vielmehr die Struktur des Fonds überprüft und gegebenenfalls an-
gepasst werden. 
 
Herr Kaldenbach erläutert, dass es auf der Internetseite der Stadt Aachen sehr wohl Informationen zum Fonds gebe. 
Gleichwohl könne überlegt werden, wie diese Angebote leichter gefunden werden könnten. 
 
Beschluss: 

1. Der Kinder- und Jugendausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und beauftragt 
den FB 45 die Zugangsvoraussetzungen zur Inanspruchnahme des Zukunftsfonds zu überarbeiten und ent-
sprechende Vorschläge dem Kinder- und Jugendausschuss zur Entscheidung vorzulegen. 
 

2. Der Ausschuss für Schule und Weiterbildung nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und be-
auftragt den FB 45 die Zugangsvoraussetzungen zur Inanspruchnahme des Zukunftsfonds zu überarbeiten 
und entsprechende Vorschläge dem Ausschuss für Schule und Weiterbildung zur Entscheidung vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis: 

1 von 2 in Zusammenstellung



 

KJA/43/WP18 Fassung vom 09.12.2024 Seite: 2/2 

Einstimmig / Mehrheitlich, 0 Gegenstimmen, X Enthaltungen 
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